

# **La vida revolucionaria del Presidente Kim Il Sung y las relaciones exteriores de la RPDC**

## **Tapani Salonen**

Miembro del Comité Nacional Finlandés para el Estudio de la Idea Juche

El Presidente Kim Il Sung dedicó toda su vida en aras del país y el pueblo coreano. La vida del Presidente Kim Il Sung se observa dentro de las relaciones exteriores del país.

A los que intentan tergiversar la historia e insisten que la RPDC apenas tiene relaciones internacionales yo quiero aconsejar que tienen opiniones equívocas. Ellos no conocen la historia. Este año nosotros, los seguidores de la idea Juche, conmemoramos el 110º aniversario del nacimiento del gran Líder. Estos 110 años están dorados con historia de cooperación internacional y amistad con los países y pueblos progresistas.

La vida gloriosa del Presidente Kim Il Sung me hace recordar los momentos históricos de las relaciones exteriores de la RPDC.

El primer período es el de la lucha revolucionaria antijaponesa y de la construcción de la nueva sociedad. El gran Líder Presidente Kim Il Sung hizo aporte a la detención de la agresión al continente del imperialismo japonés al liberar a Corea con la lucha armada antijaponesa, fundó la RPDC y asentó el basamento de las relaciones exteriores.

El segundo período es el de la Guerra de Liberación de la Patria (1950-1953) en la que el valiente pueblo coreano derrotó a los agresores del imperialismo norteamericano. La RPDC consolidó sus relaciones estrechas con la República Popular de China y la Unión Soviética. Todos los países progresistas del mundo apoyaron la guerra a muerte de la RPDC por su soberanía y vida próspera.

Después de conquistar la victoria en la Guerra Coreana, la RPDC amplificó

intensivamente sus relaciones de amistad con muchos países de Asia, Europa, África y América Latina bajo la dirección del Presidente Kim Il Sung. En el tercer período tuvo muchos y amplios intercambios comerciales y culturales con numerosos países, y se aumentó la producción económica.

Es indudable que la economía de la RPDC estaba mucho más desarrollada que la del Sur de Corea en las décadas de 1960 y 1970. El Presidente Kim Il Sung dedicó grandes esfuerzos por el pueblo desde los primeros días de la lucha armada antijaponesa hasta el último momento de su vida. Para el Presidente Kim Il Sung las relaciones exteriores significaron vínculos mutuos y firme apoyo con los países amistosos y progresistas.

El cuarto período es el de visitas del Presidente Kim Il Sung a otros países en toda su vida del gran hombre.

En esta intervención voy a poner foco en este cuarto período.

### **Las visitas a otros países en 1975**

En abril de 1975 el Presidente Kim Il Sung hizo visita oficial a China. En su visita se entrevistó con Mao Zhe Dong y enfatizó sobre la íntima cooperación entre los pueblos de Corea y China.

El mayo de 1975 el Presidente hizo visita oficial a la República Socialista de Rumania durante la cual se entrevistó con Nicolae Ceausescu y firmó el Acuerdo sobre la Amistad y Cooperación entre la RPDC y la República Socialista de Rumania.

A finales de mayo de 1975, el Presidente Kim Il Sung visitó oficialmente a la República Popular Democrática de Argelia durante la cual se entrevistó con el presidente Houari Boumediene.

En su discurso indicó que ambas repúblicas son países compañeros y sus relaciones bilaterales se fundamentaban en la firme amistad y solidaridad.

En espera de la más rápida cooperación entre dos países en las ramas de

ciencias y técnicas, Argelia otorgó al Presidente Kim Il Sung el título de doctor de la Universidad de Alger.

En junio de 1975 el Presidente Kim Il Sung visitó oficialmente a la República Popular de Bulgaria en la que se entrevistó con Todor Zhivkov.

El Presidente Kim Il Sung agradeció al pueblo búlgaro por sus sinceras bienvenidas y mencionó de consolidar y desarrollar las relaciones de hermandad y amistad entre los pueblos de Corea y Bulgaria. Después de la Guerra de Corea, el gobierno y el pueblo búlgaros ofrecieron ayudas notables a la reconstrucción de la RPDC.

En junio de 1975 el Presidente hizo visita oficial a la República Federal Socialista de Yugoslavia en la que se entrevistó con el presidente Josip Broz Tito. Fue la primera visita del gran líder Presidente Kim Il Sung a Yugoslavia.

El Presidente Kim Il Sung enfatizó la importancia de la tradición de la lucha armada antiimperialista y antifascista. Apreció también que el hecho de que Yugoslavia siguiera la política de No Alineados constituía el paradigma en la defensa de la soberanía en las relaciones exteriores, que es uno de los principios fundamentales de la RPDC.

### **La visita a larga distancia a la Unión Soviética y Europa de mayo a julio de 1984**

En 1984 el Presidente Kim Il Sung visitó oficialmente a la Unión Soviética, la República Popular de Polonia, la República Democrática de Alemania, la República Socialista de Checoslovaquia, la República Popular de Hungría, la República Federal Socialista de Yugoslavia, la República Popular de Bulgaria y la República Socialista de Rumania.

En su visita a la Unión Soviética el Presidente Kim Il Sung se entrevistó, en Kremlin de Moscú, con el Secretario General del Partido Comunista Konstantin Ustinovich Chernenko.

Indicó que, bajo la bandera del marxismo-leninismo y el internacionalismo proletario, los comunistas y los pueblos de Corea y la Unión Soviética habían luchado hombro con hombro contra la invasión imperialista y la opresión colonialista y se apoyaron y cooperaron estrechamente por la victoria de la causa socialista y la comunista.

En la República Popular de Polonia el Presidente Kim Il Sung se entrevistó con Wojciech Jaruzelski. Indicó que los amigos coreanos estaban contentos de poder aprovechar aquella visita a la consolidación de la amistad hermana y solidaridad entre los dos partidos, gobiernos y pueblos.

El próximo destino del Presidente Kim Il Sung fue la República Democrática de Alemania. El Presidente Kim Il Sung se entrevistó con Erich Honecker, presidente del Consejo del Estado de la República Democrática de Alemania, y mencionó que pese a lo lejos de la geografía se encontraran los dos, habían tenido las relaciones amistosas de compañeros durante largo tiempo y se habían cooperado íntimamente desde entonces.

El Presidente Kim Il Sung partió de Alemania para continuar su visita de carácter oficial y amistoso a Checoslovaquia donde se entrevistó con el presidente Gustav Husak.

El Presidente Kim Il Sung pronunció que la visita del compañero Gustav Husak a la RPDC en junio de 1973 fue el manifiesto del sentimiento mutuo camaraderil que profundizó la camaradería y sirvió de otro jalón en el desarrollo de las relaciones entre ambos países.

Durante su visita a la República Popular de Hungría el Presidente Kim Il Sung se encontró con el camarada Janos Kadar e indicó que la nueva fisonomía de Hungría bajo el socialismo le impresionó tanto y que la amistad hermana y la solidaridad entre Corea y Hungría siguieron fortaleciéndose y desarrollándose con el paso del tiempo y en medio de la atención de ambos pueblos.

En junio de 1984 el Presidente Kim Il Sung hizo una visita oficial y amistosa

a la República Federal Socialista de Yugoslavia y se encontró con el presidente yugoslavo Veselin Djuranovic. Recordó la visita a Yugoslavia y el encuentro con Josip Broz Tito hace 9 años y enseñó que los países no alineados debían luchar unidos compactamente y decididamente para aplastar el viejo orden de la economía internacional, resultado del colonialismo y servidor de la explotación y el pillaje de los imperialistas, para establecer otro nuevo e imparcial.

A mediados de junio de 1984 el Presidente Kim Il Sung hizo una visita oficial y amistosa a la República Popular de Bulgaria y se entrevistó con Todor Zhivkov, su viejo amigo.

En el discurso en el banquete, el Presidente Kim Il Sung dijo que cada vez que visitaba Bulgaria se sentía desde lo profundo del corazón la bondad excepcional y la amistad hermana del camarada Todor Zhivkov y del pueblo búlgaro. El Presidente Kim Il Sung dijo un proverbio que es entre los viejos amigos no hay distancia geográfica.

Después de haber visitado a Bulgaria, el Presidente Kim Il Sung hizo una visita oficial y amistosa a la República Socialista de Rumania y se entrevistó con Nicolae Ceausescu. Pronunció que las relaciones de amistad entre Corea y Rumania se basaban en las profundas relaciones de amistad entre él y Nicolae Ceausescu así como la profunda hermandad entre los dos pueblos que luchaban conjuntamente por la paz y victoria del socialismo y comunismo.

Los inmortales méritos del Presidente Kim Il Sung de toda su vida reflejan las relaciones internacionales amplias e intensivas en casi todos los continentes basadas en la firme amistad y cooperación. Gracias a sus esfuerzos dedicados al desarrollo de las relaciones exteriores y su actitud abnegada, el Presidente Kim Il Sung gozaba de un gran respeto y apoyo internacionales, y Corea desempeñó un papel importante en contrarrestar al imperialismo, la opresión e invasión. En el campo de las relaciones exteriores el Presidente Kim Il Sung consagró toda su vida por la justa causa de la paz, amistad y solidaridad.